

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 10 de Mayo de 1881.

Año IX. Núm. 2.441.

## Correo de hoy.

MADRID 6 DE MAYO

Señor Director de «Las Provincias».

Sé positivamente que, á pesar de la opinion de algunos constitucionales, el gobierno piensa dilatar las elecciones generales de diputados y senadores hasta principios de Setiembre, ó lo más pronto hasta mediados de Agosto.

El Consejo de ministros se ha ocupado ya de algunas candidaturas para diputados, pero nó con el afán y la solicitud que suponen periódicos que presumen de bien informados.

Natural es que en vista de las noticias de estos periódicos, acudan á la presidencia del Consejo y al ministerio de la Gobernacion todos los que quieren ser candidatos y contar con la influencia oficial, pero sus pasos son prematuros. El gobierno desea estudiar detenidamente el resultado general de las elecciones municipales, para apreciar la fuerza respectiva de los gobernadores de las provincias antes de designar de un modo definitivo todos los candidatos, en cuyo favor ha de dispensar la fuerza moral, tan poderosa para el triunfo de las elecciones.

Verifiquense en Agosto ó en Setiembre, bien puede asegurarse que estas serán reñidísimas, y que tomarán parte en ellas todos los partidos.

No creo que los ministeriales formen alianza con los republicanos para luchar con los conservadores, pero sí que el gobierno no combata á sangre y fuego las candidaturas de las personas mas eminentes de la democracia que tendrán asiento en las futuras Cortes como lo han tenido en las actuales.

Además, lo peor que puede ocurrir á los demócratas es que los jefes de las distintas fracciones de estas ideas, acudan al Congreso á poner más de manifiesto que lo estan actualmente sus divergencias, y la imposibilidad de llegar á algun acuerdo práctico y beneficioso á sus aspiraciones.

Nada se sabe aún de positivo acerca del día y sitio en que se ha de celebrar la junta de los jefes del partido democrático progresista. Es posible que esa reunion no se verifique hasta la época de los baños allá para Julio cuando es costumbre ir á la costa del Norte y á Francia. La reunion será sin duda en la república vecina y su principal objeto será determinar cuál ha de ser la conducta respecto al gobierno es decir, cuando ha de terminar la actual benevolencia, que de seguro no será antes de que estén constituidas ambas Cámaras.

Tambien se tratará en dicha reunion de los medios de procurar la fusion democrática, pero en este asunto opino que sus acuerdos serán infructuosos.

Pudiera ser que decidieran observar una política tolerante en las Cortes contra el ministerio, y al mismo tiempo trabajar los que permanezcan en Francia en el sentido que lo vienen haciendo desde que emigraron.

Puedo asegurar á V. que por ahora no se hará cambio alguno importante en la organizacion administrativa de Filipinas, y que el gobierno no piensa prescindir de los servicios del general Primo de Rivera.

Los trabajadores de Barcelona van á hacer un recibimiento al general Prendergast, que de seguro no entusiasmará á las clases conservadoras de aquella poblacion.—P.

El rey ha firmado un decreto disponiendo la creacion de telégrafos ópticos en todos los montes próximos á las poblaciones.

Los ministros se han reunido para celebrar Consejo.

Ha llegado á Madrid el general Quesada.

Los krumirs han decidido oponer enérgica resis-

tencia á las tropas francesas.

El rey ha firmado el decreto aumentando el personal facultativo del cuerpo de ingenieros de montes.

Los senadores y diputados liberales-conservadores han desistido de celebrar su anunciada reunion.

Ha regresado el señor Page, director general de Obras públicas.

Ha fallecido D. Francisco Sanz, director del Museo nacional de pintura.

Escasez de noticias políticas.

Noticias particulares de Cuba aseguran que los ministeriales han triunfado en las elecciones municipales.

Espéranse datos oficiales.

El periódico «La Epoca» aconseja al señor Ruiz Zorrilla que permanezca en el extranjero.

«El Estandarte» pide que se conceda al conde de Balmaseda el toison de oro.

El periódico «El Correo» calcula que vendrán á las próximas Cortes 35 diputados conservadores.

Mañana se reunirá, bajo la presidencia del señor Page, la comision que ha de dar dictámen sobre el enlace de los ferro-carriles en Barcelona.

Créese que este dictámen será definitivo.

Parece confirmarse la noticia de la venida de Su Magestad la reina doña Isabel á España, donde pasará quince ó veinte dias, durante el actual mes de Mayo; despues regresará á Francia, con objeto de tomar los baños que su salud exige.

Acompañarán en este corto viaje, que S. M. dedica á sus hijos y á su nieta, un gentil-hombre, una dama de honor y un oficial de su secretaría.

Pocas veces se ha observado un movimiento industrial tan grande como el de hoy en la fábrica de cañones de Essen. Dispone en estos momentos 100 piezas completas de artillería de campaña, para Rumania. Grecia ha hecho un pedido de 700 piezas de campaña. Y trabaja además para Suecia, Holanda é Italia. La actividad que se observa en los talleres es verdaderamente febril, pues el plazo señalado para los pedidos es muy breve. Trabajan de dia y de noche: se ha dado mayor amplitud á los talleres y habido necesidad de aumentar el personal.

El dia 6 por la mañana se cometió en Valencia un robo escandaloso.

Serian las ocho y media y en ocasion que se hallaba solo un anciano sacerdote en su casa, calle de San Gil, núm. 3, 4.º piso, vió que se abria la puerta y se presentaban tres hombres enmascarados que arrojándose sobre él, lo maniataron en un sillón y le cubrieron los ojos en un pañuelo.

En esta disposicion le amenazaron con la muerte si no entregaba las llaves del sitio donde guardaba el dinero, y apenas en su poder dicha llave, se apresuraron á robar cuanto metálico hubieran á mano, que ascendia á la cantidad de 2.238 duros, en la forma siguiente: 1.248 en onzas de oro, 410 en monedas de 100 rs., 570 en piezas de un duro y 10 en monedas de medio duro. Tambien se apoderaron de un reloj y metallon de oro.

Aunque los ladrones habian tomado la precaucion de enmascararse y cubrir la cara del sacerdote lo cual fácilmente pudieron conseguir pues su edad es de 80 años parece que han sido reconocidos y se les sigue la pista.

Parece seguro que el ministro de la Gobernacion irá algunos dias á Marmolejo, encargándose de aquel departamento interinamente el Sr. Sagasta.

Para cuando termine el período electoral, se anuncia una combinacion en el personal de la magistratura, basada segun se dice en la jubilacion de dos magistrados del Tribunal Supremo que han cumplido la edad reglamentaria. Se asegura que en dicha combinacion será nombrado para una de las vacantes que resultan en el Tribunal Supremo al actual presidente de la Audiencia Sr. Sagasta.

Por el ministerio de Fomento se publicará en breve, segun nuestras noticias, una importante disposicion para que en lo sucesivo las propuestas que se hagan para la provision de cátedras, sean unipersonales, en vez de ser como hasta aquí en ternas.

La junta directiva del partido liberal-conservador se reunirá en breve y acordará los medios mas oportunos para que la organizacion de los comités del partido en provincias sea rápida y eficaz en las próximas elecciones generales.

Decíase esta tarde que en el caso de ser nombrado consejero de Estado el director de los registros marqués de la Fuensanta del Valle, sería nombrado para reemplazarle el jefe de seccion del ministerio de Gracia y Justicia D. Antonio Cañabate.

Dice «El Imparcial»:

«Las elecciones municipales han hecho variar los cálculos formados sobre el número de conservadores-liberales que tomarán asiento en las próximas Cortes.

Los que suponian que ascendiera á 60 ó 70 individuos la minoría conservadora-liberal, apenas le conceden hoy la representacion de 30 distritos.

Estableciendo rigurosamente la proporcion y tomando como término para hacerla las elecciones últimas, la minoría democrática será mas numerosa que la liberal-conservadora.»

Algunos periódicos han anunciado el próximo regreso á Madrid del Sr. Romero Robledo. «El Cronista», órgano de aquel distinguido hombre político, dice hoy:

«No sabemos que el Sr. Romero Robledo trate de anticipar su regreso á Madrid, como dice un colega. No lo sabemos y no lo creemos.»

Las capitales de provincia en que la oposicion ha triunfado contra los adictos son Huesca, Castellon, Badajoz, Avila, Oviedo, Ciudad-Real y Pamplona.

El rey recibió ayer á la comision del cuerpo colegiado de la nobleza, compuesta de su presidente, del secretario Sr. Rodrigo y de los Sres. Fuentes, Martinez de Tejada y Aróstegui, que iba á presentar al rey la banda, cruz y placa de aquella corporacion que usan los príncipes de Asturias. El marqués de Novaliches hizo entrega á S. M. de unas insignias, recuerdo histórico de los servicios que á la patria prestaron los hijos de la villa insignias que fueron usadas por los príncipes y herederos de la monarquía. Colocólas el rey en el pecho de su hija, y luego contestó con breves frases á la comision, que se retiró terminada la ceremonia.

El general Prendergast saldrá el domingo probablemente para Barcelona á encargarse de aquella capitanía general.

En muchos hoteles y fondas de Madrid tienen ya comprometidas todas las habitaciones para las próximas funciones del Centenario.

Esta tarde ha recibido un telegrama del ayuntamiento de Sevilla el señor ministro de Fomento, en

el que se le comunica que se ha puesto á una de las calles de aquella poblacion el nombre del Sr Albarreda, como pequeña muestra de gratitud á lo que hizo por aquel pueblo durante la pasada inundacion.

#### BOLSA.—COTIZACION DE HOY 6 DE MAYO.

A las cuatro de la tarde.

3 por 100 interior.	22-90
3 por 100 exterior.	24-50
2 por 100 interior.	42-85
Bonos del Tesoro.	100-80
Capital Hipotecario 7 0/0.	00-00
Capital Hipotecario 6 0/0.	00-00
Aduanas.	101-25
Ferro-carriles.	44-40
Banco de España.	00-00

Los periódicos de París dan á entender que el Gobierno francés se preocupa por conocer la impresion que habrá causado en Túnez la ocupacion de Bizerta por las tropas francesas.

La conducta del bey y lo que en la córte se ha dicho con motivo de dicha ocupacion no satisface á los franceses, porque recelan que no sea la expresion genuina de sus sentimientos y porque, por otra parte, son demasiado contradictorios los juicios emitidos para que por ellos puedan formar una idea de lo que desean.

El «Temps» dice que no seria extraño que el bey siguiese en este punto la misma conducta seguida por su hermano en la cuestion de las tropas: es decir, que aparentando continuar en buena armonia con el Gobierno francés, excitase subrepticamente á que se predique la guerra santa contra los franceses.

«Poco importa, dice el citado periódico, bajo el punto de vista militar, que se predique ó nó la guerra, porque la disciplina y buen proceder de nuestros soldados cuando entren en las poblaciones calmará á los musulmanes haciéndoles comprender prácticamente que no se cometen excesos de ningun género por nuestras tropas.

»El verdadero teatro de la guerra es el cuadrilátero montañoso formado al Sur por la mar de Bizerta á Lacalle; al Oeste por la frontera francesa, desde el mar al río Medjerda; al Sur por el Medjerda, y al Este por una línea que, partiendo de Bizerta, llegue á Beja.

En esta region es donde se encuentran los krumirs y los Ouled Megodoy, que han hecho causa comun con ellos y que en la actualidad tienen en su poder los náufragos del «Santoni.» Probablemente la lucha no tendrá lugar contra éstos, que con guerra santa ó sin ella han de ser siempre nuestros únicos enemigos.»

«La Correspondencia de París» publica los siguientes partes:

«Túnez, 2 Mayo.—Tan luego como Mustafá supo el desembarco de las tropas francesas en Bizerta, se apoderó de él una violenta cólera y exclamó: «Perdidos por perdidos, solo tenemos que hacer una cosa. Hemos perdido ya demasiado tiempo. Hagamos predicar enseguida la guerra santa en Kerouan.» Mustafá hizo llamar á los jefes religiosos, y tuvo con ellos una larga conversacion. Se asegura que doce árabes han salido del Bardo á las cuatro de la mañana en direccion á Kerouan.

Mr. Pestalozza, primer secretario del consulado italiano, ha partido el 29 de Abril de Túnez disfrazado de árabe y ha ido al campo de Sidi-Alí-Bey; se ha encerrado con él, haciendo salir de su tienda á Stresino y á su ministro Fahar-Saouch, que de ordinario no le abandonaba nunca. Mr. Pestalozza, de regreso ayer tarde, ha ido directamente á casa del general Bazebuch y ha tenido con él una conferencia de dos horas.

Taib-Aey, hermano del Bey, cuyas simpatias por la Francia son bien conocidas, es objeto de una gran vigilancia. Alrededor de su morada rondan algunos agentes de policia toda la noche.»

«Orán, 2 Mayo.—Se han hecho numerosas prisiones en la frontera de Marruecos por propagacion de noticias falsas.

Se han apoderado tambien en los mismos parajes de un gran número de objetos de contrabando de guerra.»

«Argel, 3 Mayo.—Las noticias recibidas por el general Cerér hasta esta mañana acaban de demostrar que se ha restablecido la tranquilidad en las orillas del Tell. Los disidentes se hallan del lado de Tendahara y sus avanzadas se estienden en nuestra direccion hasta Gemouslin.

Varios de entre ellos piensan someterse. El 30 todo está tranquilo en Geryville. Algunos bandidos que quedan solos en el país desaparecerán tan luego como la columna avance. Esta abandona mañana Taffarona con un convoy de víveres para treinta dias. El gum de los harrars estará hoy en Geryville. Nada de nuevo del lado de Tlencem ni en Marruecos, donde las precauciones tomadas con motivo de la afluencia sospechosa de los marroquíes, han conseguido prevenir todo accidente.

Segun noticias fidedignas, Kaddour-Ben-Hamza continúa, segun unos, en El-Mouider, y segun otros avanza hácia el Norte. No está probado que se dirija hácia el Este.

En el Sur un espía ha traído el rumor de que Bon-Amena ha marchado á Fignig, lo que todavía no se ha confirmado.»

#### Telegrama de Alberto Grevy al Gobierno.

«Mustafá, 3 Mayo.—Las comunicaciones con Geryville están restablecidas. El telégrafo funciona. Las operaciones prescritas del Bachagha y Al-Agha de los harrars han tenido un gran éxito.»

#### Telegrama del general Forgemol al ministro de la Guerra.

«Lacalle, 2 Mayo.—Las columnas Vincendon y Galland han ejecutado razzias de forrajes en la parte media del territorio de los krumirs.

El enemigo ha perdido siete hombres en una tentativa contra los conductores de forrajes, que regresaban de razzias. Mañana la division se reunirá en el Djebailsa-Djebabsa, cerca de Round-el-Souk.

(En otros términos, estas columnas no se encontrarán lejos de sus antiguas posiciones.)»

#### Telegrama oficial.

«Lacalle, 2 Mayo.—El general Logerot, en vista de la presencia de las tropas de Si-Selin en los alrededores de Souk-el-Arba, no ha podido abandonar este último punto para ir á Ben-Bachir, como desde luego lo habia anunciado; habiendo debido destinar á esta columna tunecina un compainento que estorbe á sus operaciones ulteriores.

Todas las noticias concuerdan en decir que en el combate del 30 las pérdidas del enemigo han sido muy grandes.

La vía auxiliar de estacionamiento de la estacion de Ben-Bechir va á ser prolongada en 300 metros á fin de poder disponer de un gran material para el servicio del ejército.»

Idem, 3.—Tabarka ha sido abastecida de nuevo por la «Vienne», no solamente de víveres, sino tambien de agua, pues esta plaza, aunque situada á la embocadura de un río, no posee aguas potables en sus alrededores. El agua ha sido llevada por el vapor-cisterna «L' Aqueduc», construido con este objeto.

El general Ritter va mucho mejor. Con todo, no podrá, sin embargo, tomar el mando despues del terrible ataque que acaba de experimentar; pero se asegura que el ministro de la Guerra le dará el mando de la subdivision de Bona.»

«Túnez, 3 —La rapidez de la ocupacion de Bizerta ha dejado estupefactos á los indígenas y producido un restablecimiento en la poblacion. Varios cheiks que predicaban la guerra santa han sido presos. El bey, no creyéndose seguro en su residencia ordinaria, se ha retirado á Bardo.»

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 7.

La «Gaceta» publica el decreto autorizando la contrata en pública subasta del servicio de vapores-correos entre Cuba, Puerto-Rico, Golfo mejicano y mar de las Antillas.

Tambien inserta los decretos confirmando la suspension de concejales de varios ayuntamientos, im-

puesta por algunos gobernadores civiles.

Roma 6.—En los centros oficiales se desmienten las acusaciones dirigidas contra el Sr. Maccio, cónsul de Italia en Túnez. El gobierno declara que no habria tolerado un solo momento una conducta hostil á los intereses y á las personas de un país amigo. Añade que el «Mostakel» cesó de publicarse á consecuencia de la marcha del redactor árabe.

Punta de Gales 4.—El vapor «Aurera», de la empresa O'ano Larrinaga y C., llegó á este puerto el 1.º del corriente.

Madrid 7.

El Banco Agrícola de España ha acordado la emision de 25 millones de pesetas en obligaciones amortizables á plazo fijo.

Se han reunido los republicanos autonomistas para organizar comités. En una reunion que dicho partido celebró anoche se acordó desistir de celebrar el meeting anunciado para mañana en los jardines del Buen Retiro.

El Bey de Túnez se ha dirigido á varias potencias, implorando su proteccion contra la invasion francesa.

Continúa la reunion de los autonomistas.

Ha fallecido el general Orozco.

El general Zapatero está espirando.

El general Suarez Negron sigue peor.

Está terminando completamente la huelga de los mineros de Bilbao. Reina completa tranquilidad.

París 3.—Con el epígrafe de «La horrible desgracia de esta mañana,» publica la «Patrie» lo siguiente en la seccion de «Últimas noticias»:

«Esta mañana á eso de las once y media M. Daguin y M. Eduardo Pascal, administradores del Banco de descuentos, pasaban en uno de esos coches llamados «cab» por la encrucijada formada por el enlace de las calles Tronchet y Anber y el boulevard Hussmann y al llegar cerca de los andamios que rodean los antiguos almacenes del Printemps una cebra destinada á subir materiales y cuyo peso es considerable se desprendió de pronto á causa de haberse roto las cadenas y cayó sobre el «cab».

El golpe fué tan violento que el carruaje se rompió en dos pedazos. Los transeuntes que presenciaron la desgracia lanzaron un grito de terror y se precipitaron hácia el «cab» para prestar auxilio á los desgraciados que iban dentro.

M. Daguin y M. Pascal se hallaban en un estado lamentable, cubiertos de sangre y casi aplastados. Fueron trasladados inmediatamente á su domicilio, calle Castiglione. M. Daguin administrador de la Compañía del Este, del Banco de descuentos y del Banco hipotecario, se halla en un estado en extremo grave. Sus heridas son numerosas; las ha recibido en la cabeza, en los riñones y en el pecho. El médico que le ha prestado los primeros auxilios no está seguro de poderle conservar la vida.

A última hora nos han dicho que D. Eduardo Pascal, á consecuencia de una hemorragia, habia experimentado un notable alivio; su estado, sin embargo sigue siendo grave.»

París 4.—Varios periódicos de París publican el siguiente telegrama de Viena:

«El Bey de Túnez ha dirigido á Constantinopla algunos telegramas anunciando la entrada en la Regencia de las tropas francesas y confirmando los temores de que le impongan el protectorado francés.

El gran visir ha contestado que las amistosas relaciones entre la Puerta y Francia, así como las declaraciones de M. Barthelemy Saint Hilaire, son una garantia de que ninguna violencia se hará al Bey, que conserve el orden y no dé ningun pretexto á la intervencion.»

—La «Gaceta de Colonia,» periódico oficioso, publica una carta de uno de sus corresponsales de la cual copiamos los siguientes párrafos:

Las noticias de la guerra en Túnez deben acogerse con precaucion. Las cartas y los telegramas de los corresponsales de los periódicos, así como de los oficiales y soldados del ejército expedicionario, están sometidos á la censura de los jefes de columna, y cuando llegan á París el ministro de la Guerra suprime todo lo que le disgusta. Hasta los telegramas enviados de París son objeto de un examen severo.

Un telégrama que enviaba á la «Gaceta de Colonia», fué detenido, y por orden del ministro se suprimieron 29 palabras. Así, pues, se han de recibir con reserva esas noticias sobre el excelente espíritu de las tropas y sobre sus fáciles victorias.

Se sabe ahora que el combate del 26 de abril entre la brigada Vincendon y los kroumirs fué mucho mas importante y mas sangrienta de lo que se dijo en un principio; duró desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde y los franceses se vieron obligados á ganar uno á uno todos los matorrales y vallados. Al terminar la jernada, cuando el general Vincendon creía completamente derrotados á los kroumirs; éstos le atacaron de pronto por el flanco y tuvo que hacer grandes esfuerzos para rechazarlos.

Los franceses tuvieron en esta sola accion 30 hombres fuera de combate, y los partes oficiales hablan de 2 á 3 muertos y 9 á 10 heridos.

El dia 28 no continuó el combate, pues la brigada estaba muy cansada, carecia de víveres y se queria esperar la brigada Ritter que habia sido llamada á retaguardia porque el general Delibaque, que manda ahora directamente todas las operaciones, creyó preferible conservar sus tres brigadas reunidas, temiendo, si quedaban aisladas, que podrian sufrir un grave descalabro.

La audacia de los kroumirs es inaudita. Aguardan á los franceses detrás de los matorrales y hasta sobre los árboles y son los que tiran primero. Sus mujeres les alantan durante el combate y hasta lanzan alaridos tan terribles que se pueden oír desde el campamento de la frontera. Este sistema de combatir no produce buena impresion á las tropas, pues las desalienta y fatiga y es muy importante el número de los enfermos.

Túnez 5.—El bey ha protestado contra la ocupacion del puerto de Bizerta por la escuadra francesa.

El cónsul de Francia Sr. Roustan ha dirigido una circular á los agentes consulares de Francia en el territorio tunecino, aconsejándoles que tranquilicen á los franceses y á los extranjeros residentes en aquella parte del Africa.

Sidi Siselin derrotado por las tropas francesas, se ha escapado al país de los jumirs, dejando dos cañones en poder de sus vencedores.

La escuadra francesa ha ocupado Porto Jarina, llamado tambien Charelmellia en algunos mapas.

París 5.—Habiéndose confirmado oficialmente la aceptacion por el gobierno del Sultan de Turquía de las proposiciones hechas por los embajadores de las grandes potencias, se considera terminado completamente el conflicto turco griego.

San Petersburgo 5.—Loris Melkoff insiste en presentar su dimision.

Se cree que el czar nombrará al general IgnatiEFF para sustituirle.

Túnez 5.—La escuadra francesa no ha ocupado todavía el puerto de Portofarina.

Atenas 5.—Los embajadores extranjeros han comunicado al gobierno griego la aceptacion por el de Turquía de las proposiciones que el primero habia presentado.

El gobierno griego ha reiterado su aceptacion y ha expresado el deseo que la comision de los límites de las fronteras se ocupe en seguida en la entrega de los territorios que Grecia debe recibir.

Túnez 5.—Ha terminado el movimiento de concentracion de las columnas expedicionarias francesas.

Se dispone el ataque inmediatamente de las posiciones principales de los kroumirs Abdalla y Bendlemet.

Argel 7.—Habiendo llovido mucho, las tropas francesas no han podido adelantar en el territorio tunecino.

El rumor de la ocupacion de Ogia por los franceses parece prematuro.

París 7.—Ninguna potencia ha contestado todavía á la nota del gobierno turco relativamente á la protesta del Bey de Túnez.

Lisboa 7.—El Sr. Fantes ha sido nombrado presidente de la Cámara de los pares en reemplazo del duque de Avila.

El Sr. Criegh embajador extraordinario de Rusia ha sido nombrado gran cruz de la orden de Cristo.

Londres 7.—Cámara de los lores.—Lord Granville declaró ayer que le parecia muy razonable que los franceses vengasen los ultrajes que les han dirigido los krumirs y tomen las medidas convenientes para que no se renueven semejantes desmanes en las fronteras de la Argelia. Dijo además que el gobierno francés ha dado constantemente seguridad de que no abrigaba la intencion de anexionarse el territorio tunecino y que el ministro de Relaciones extranjeras de Francia aseguró al Sr. Lafons embajador de Inglaterra que Francia no tiene el proyecto de conquistar y de anexionarse el territorio tunecino. El ministro inglés, dijo que S. M. británica no vé con recelo la influencia legitima que una gran nacion como la Francia tiene sobre un país débil y mucho menos civilizado, mientras no lastime los intereses nacionales y los tratados.

Túnez 7.—El Bey ha protestado de nuevo contra la ocupacion de su territorio por los franceses. Implora la proteccion de las grandes potencias dejando su suerte á sus decisiones y á las del Sultan de Turquía.

## Gacetilla.

**Procedente de Palma de Mallorca ha llegado una comision de la Junta de Gobierno del Crédito Balear á fin de establecer en esta ciudad una sucursal de aquella Sociedad.**

**A las cinco de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Menorca» procedente de Palma con la correspondencia pública y siguientes pasajeros:**

D. José Cáceres.—L. Blanes.—Miguel Salvá.—Elviro Sans.—José Rosich y señora.—Juan Meliá.—Pedro Vegué.—Pedro J. Garau.—Juan Clar.—Bartolomé Villalonga.—Juan Pons.—Pedro Oliver Jaime P. rez.—José Juan.—Juana M.<sup>a</sup> Terrasa.—Nicolás Gelabert.—Jorge Bosch.—Juana Pons.—Catalina Horrach.—Bernardo Bonet y su esposa.—María Oliver.—María Capó.—Luisa Egéa.—Coloma Luisa.—Un oficial y tres individuos de tropa.—Total 30.

**Se ha abierto el pago de la mensualidad de Abril á las clases pasivas y clero que tienen consignados sus haberes en la Tesorería de estas islas. Aviso á las personas interesadas.**

**Leemos en el «Comercio de Palma del sábado:**

«Ayer debió alumbrar por primera vez y por via de ensayo, la luz eléctrica que ha de servir para la operacion trigonométrica que enlace geodésicamente las Baleares con el continente.

La luz no puede percibirse desde Palma á causa de estar afocada en direccion á la costa vecina.»

**El vapor-correo «Menorca» ha sido portador de 48.000 pesetas que ha conducido en metálico, un oficial del cuerpo administrativo del ejército y 99.000 en cartas ordenes á cobrar de la recaudacion de contribuciones de este partido, ámbas cantidades para invertir dentro del corriente ejercicio en las obras de la fortaleza de Isabel segunda, las cuales se resienten de número de brazos disponibles, pues es muy reducido el que se ocupa hoy en las espresadas obras.**

**Circulan por la plaza de Palma monedas de cuatro duros de cuño antiguo, falsas, son tan bien hechas, que dificilmente se distinguen de las buenas, y solamente puede hacer sospechar su mala ley la aspereza al tacto y el poco desgaste que han sufrido, pareciendo de reciente acuñacion.**

Damos la voz de alerta para que los incautos no se dejen sorprender.

**A beneficio del público.—El próximo domingo tendrán lugar en la Plaza del Principe á las cuatro y media de la tarde algunos ejercicios gímnicos ejecutados por el deportado cubano Francisco Moncayo, sobre una cuerda que estará colgada desde la azotea de la casa que ocupa el casino Mallonés á la de la del Sr. Cónsul italiano.**

A juzgar por el programa, son de riesgo y difícil

ejecucion los ejercicios que piensa hacer sobre la espresada cuerda y á una altura tan elevada.

**La Administracion económica de esta provincia en el «Boletín oficial» número 2220 publica la relacion de los compradores de fincas y bienes Nacionales cuyos pagarés vencen dentro del presente mes.**

**Anoché tuvo lugar la anunciada funcion en nuestro coliseo ante una regular concurrencia la que tributó aplausos á los actores que tomaron parte en ella siendo nutridos los que se prodigaron á la música de Almansa por la brillante ejecucion de las piezas que tocó.**

## Ayuntamiento de Mercadal.

### CONSUMOS.

El dia 17 del actual á las diez de su mañana, tendrá lugar ante la Comision de esta Corporacion, la segunda y última subasta de los derechos de consumo, cereales y sal correspondientes al próximo año económico de 1881 á 1882, en cuyo acto solo se admitirán las proposiciones que mejoren á lo ménos un cinco por ciento la cantidad de diez y siete mil ciento y cuatro pesetas, que ha sido ofrecido en la primera subasta.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida licitacion. Mercadal 10 de Mayo de 1881.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.—P. A. del A.—Antonio Sintés. Secretario.

En esta época del año, los niños pequeños están sujetos á *erupciones cutáneas*, á *usagres* en la cabeza y la cara; á *infartos de las glándulas del cuello*; andan enfermos, pierden el apetito, se ponen pálidos; los medicamentos desde hace más de veinte años recomendados por los médicos contra estas afecciones son: el **Fosfato de Hierro de Leras**, doctor en ciencias, como reconstituyente de los huesos y de la sangre, y el **Jarabe de Rabano iodado de Grimault y C.<sup>a</sup>**, farmacéuticos en París como depurativo superior al Aceite de hígado de Bacalao y al Jarabe antiescorbútico. Estas dos preparaciones pronto dan cuenta de todos esos accidentes.

Para evitar las falsificaciones é imitaciones exíjase la marca de fabrica de Grimault y C.<sup>a</sup> y el sello azul del gobierno francés.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Antonino y S. Victoriano martir.

### CULTOS.

**Corte de María.** Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Asuncion en la Parróquia de S. Francisco.

Continúa la tierna y piadosa devocion de las Flores de Mayo dedicada á nuestra Madre Maria Sma. por la mañana á las 8 en la Parróquia de Sta. Maria, y en la Ayuda parroquia de la Concepcion y á las 6 y 1/2 en Santa Margarita. Y por la noche en las parroquias de Ntra. Sra. del Carmen y en San Francisco de Asis con sermon, en las Concepcionistas y en la Concepcion. Por la tarde en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia.

### Santo de mañana.

Stos. Poncio, Florencio y Eudaldo martires.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 9.—5'00 t.

**Se ha ultimado la combinacion de diez y siete gobernadores.**

**El vapor España llegó á Manila.**

**El ex-general Boet ha sido embarcado en Cadiz.**

**Los franceses avanzan hacia el interior de Tunes.**

Interior, 22'97.

Exterior, 24'50.

Bonos, 100'90.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 7.  
De Taltal Bergantin Gta. Noruego «Aktio» c. M. O. A. Olsen con 9 trip. y Salitre.  
Idem el 8  
De Alcudia Laud «Pepita» pat. Andres Nadal con 4 trip. 8 ps. y carbon.  
Idem el 9.  
De Ciudadela Pailebot «Galatea» pat. Sebastian Moll con 4 trip. y ladrillos.  
De Felanich Laud «S. José» pat. Guillermo Alemany con 5 trip. y en lastre.  
Idem el 10.  
De Palma vapor correo «Menorca» c. D. Miguel Tuduri con 19 trip. 30 ps. efs. y la corresp.  
Despachados el 9.  
Para Villanueva Pailebot «2.º Dolores» pat. Antonio Salleras con 8 trip. y en lastre.  
Para Genova Bergantin Gta. Noruego «Aktio» c. M. O. A. Olsen con 9 trip. y Salitre.  
Despachados el dia 10.  
Para Ciudadela Pailebot «Galatea» pat. Sebastian Moll con 4 trip. y en lastre.  
Para Palma Laud «S. José» pat. Guillermo Alemany con 6 trip. 5 ps. y en lastre.

### Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
8	763.5	19.2	14.3	68	0	9	N. fresco	3.5
9	763.5	21.8	14.8	66	0	10	»	3.5

### Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 51 ms.—Pónese 7 h. 2 ms.  
LUNA.—Sale 3 h. 15 m. de la T.—Pónese 2 h. 13 m. de la M.

## Anuncios.

**D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: que el dia trece de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número 38 y 40 de la calle de Santa Rosa de esta Ciudad tasada en 1.500 pesetas con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del infrascrito actuario en la inteligencia que los licitadores deberán exigir su cédula personal y depositar previamente en la mesa del Juzgado el cinco por ciento del importe del evaluo de la espresada finca: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente instruido en este Juzgado sobre venta de la espresada finca. Dado en Mahon á doce de Abril de mil ochocientos ochenta y uno.—Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Allés.

## Subasta.

El dia 13 del actual á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la Plaza de la Constitución, siendo la postura competente, las siguientes fincas.

- 1.º Una casa en la calle de San Carlos de esta Ciudad números 11 y 13.
  - 2.º Un almacén en el Andén de Poniente de este Puerto núm. 83.
  - 3.º Una casa en la calle de Pescadores núm. 18 y tres cuevas contiguas en la misma calle núm. 37.
- Las condiciones para la subasta están de manifiesto en la Notaría de D. Francisco Andreu.

## En venta

Se vende la casa sita en la Plaza del Retiro núm. 2 con fachadas también á la Plaza de la Verdura y á la calle del Angel. Se dará á un precio arreglado y con facilidades para su pago. Dirigirse para el ajuste al Notario Sr. D. Francisco Andreu.

En la Calle de Adnover núm. 25 hay para vender paja de maiz de primera clase y también se compran trapos blancos á 9 centimos libra y negros á 2.

## LA CONFIANZA.

### CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

### SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de extravárselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

AVISO.—Los dias 15 y 30 de cada mes se venderán los artículos y prendas que por consentimiento de sus dueños no hayan venido á renovar su contrato, segun marca el Artículo núm. 1 del mismo.

## LIQUIDACION

Solo por 8 dias Rebaja de precio.

Vino Viejo de Alella de superior calidad á 13 rs. vn. cuarter. Tomando mas de diez cuarters se dará á 12 rs.

Se vende. Por las tardes de 2 á 5 en el depósito Andén de Poniente núm. 37 almacén de Juan Vives y todo el dia en la Calle Portal de mar 20.

## Horno.

El conocido por *forne de ne francina* sito en la Plaza del Retiro número 25, queda abierto de nuevo al público donde además de cocer cuanto se presente, se vende pan de 1.º y 2.º clase á 19 y 17 céntimos de escudo respectivamente. 1 s tres libras.

## Al Público.

Onofre Andreu, platero, establecido calle de la Arravaleta número 22, ofrece á este distinguido público, á precios módicos, un variado y precioso surtido de joyas de oro y alhajas de plata, gusto moderno; y además de los objetos que se hallan en su establecimiento, cuantas joyas de gran valor se necesiten, á vuelta de correo las tendrá procedentes de la acreditada joyería del señor Bruny de Barcelona, de cuya casa es representante en esta.



### PURGANTES ANTI-BILIOSAS DEPURATIVAS.

De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados. Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

## GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida, Debilidad, Extenuación, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños. El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA. Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C.º y la Medalla del PREMIO MONTYON. El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

## MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C.º, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la Gonorrea; existe bajo dos formas:

1.º Inyeccion de Mático, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los Flujos los mas tenaces.

2.º Cápsulas de Mático cuya principal ventaja consiste en no causar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## Para alquilar.

Lo está la casa calle Portal de mar núm. 20: dirigirse á la misma.

## En venta.

Lo está la casa números 138 y 140 de la calle de la Infanta. Informará el Notario Don Francisco Andreu.

## Para vender.

Lo está la casa número 25 de la calle de Sta. Teresa, propia de los herederos de D. Rafael Meliá.

Para su ajuste verse con D. Juan Meliá y Alzina, calle Alayor ó con D. Bernardino J. Ponsetí.

## Nodriza.

Una leche de ocho meses, desearia colocacion. Vive calle del Moutañez núm. 3.

Una primeriza. leche de 5 meses, desearia criatura. Vive calle Santa Cecilia número 15.

Se desea una oficiala maquinista para ocuparla en trabajos de zapateria. Calle del Castillo 36.

## Colchonero.

Se confeccionan colchones y pasa á domicilio. Darán razon calle del Castillo, 143.

## Sirvienta.

Se necesita una. En esta imprenta darán razon.

## PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO,

saldrán de Barcelona los acreditados vapores españoles trasatlánticos

### JOSÉ BARÓ,

al mando de su capitán D. Juan Riberas y Pomés, y sobre el 20 del presente mayo,

### SANTIAGO,

al mando de su capitán Don Quirico Riberas y Pomés, sobre el 30 del presente mayo.

Admitirán para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes poseen comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau Hermanos, Pórticos Xifré, 10 principal, Barcelona.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## FÁBULAS

DE IRIARTE

Y SAMANIEGO

2 1/2 rs. vn. ejemplar

en la

Imp. de Parpal